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Правительство РФ приняло «Стратегию развития Соловецкого архипелага»:

в ближайшие годы на Соловках начнется масштабная работа по развитию инфраструктуры

поселка и реставрации объектов культуры. Новый грузовой терминал,

строительством которого занимался Архангельский речной порт, 

уже обеспечил доставку на архипелаг 30 тысяч тонн грузов.

——>|4

Речпорт: курс на Соловки
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Эхо недели
Тенденция: Хороших дорог в Архангельске можно не ждатьАкценты

По информации «Ар-
хангельскавтодора», объем 
регионального дорожно-
го фонда в 2015 году соста-
вил более 4,7 млрд рублей. 
Из них областному центру 
в виде субсидий было вы-
делено около 98 млн. Вме-
сте со 100 млн рублей, ко-
торые добавила область, и 
собственными средствами 
муниципалитета в распоря-
жении мэрии Архангельска 
оказалась почти четверть 
миллиарда рублей.

Деньги дорожного фон-
да были освоены быстро: 
уже в мае начался ремонт 
участка улицы Тимме, за-
тем настала очередь улицы 
23-й Гвардейской Дивизии, 
Окружного шоссе от ж/д пе-
реезда до кольцевой раз-
вязки на Талажское шоссе, 
набережной Северной Дви-
ны - от улицы Розы Люксем-
бург до улицы Урицкого, ули-
цы Гагарина - от Обводного 
канала до Тимме и несколь-
ко других отрезков.

«Внезапно» сваливши-
еся накануне предвыбор-
ной кампании на голову мэ-
рии 100 млн рублей пош-
ли в основном на центр Ар-
хангельска: проспект Со-
ветских Космонавтов - от 
Воскресенской до Гагари-
на (около 26 млн рублей), 
участок Троицкого - от Кар-
ла Либкнехта до площади 
Профсоюзов (чуть более 20 
млн), перекрестки централь-
ного проспекта с улицами 
Садовая, Логинова, Гайда-
ра и Вологодская (около 4,5 
млн), въезд и спуск с желез-
нодорожного моста (более 
12 млн рублей), 1,7-киломе-
тровый участок магистрали 
в сторону Малых Карел (чуть 
более 19 млн рублей) и еще 
на несколько улиц.

Часть работ заверше-
на, но их качество уже вы-

зывает сомнения. К приме-
ру, на недавно отремонти-
рованном перекрестке Тро-
ицкого и Вологодской все-
го через несколько дней по-
сле укладки дорожного по-
лотна появилась красочная 
дыра в асфальте. Работы на 
этом участке проводит ЗАО 
«АГСУМ». 

Ак тивисты движения 
«Асфальт 29», занимающи-
еся контролем качества до-
рог в регионе, приводят и 
другие примеры «долго-
вечности» ремонтов по-
архангельски. Уже появи-
лись дефекты на участке 
улицы Гагарина от Кузне-

чевского моста до Обвод-
ного канала, где в 2014 году 
работала компания «Ре-
микс». На отремонтирован-
ном этим летом участке на-
бережной Северной Двины - 
от улицы Урицкого до улицы 
Розы Люксембург - судя по 
глубине луж, явно неудачно 
установили ливневую кана-
лизацию («АГСУМ»).

«У нас технологии и так 
устаревшие, но и их зача-
стую не соблюдают. Суще-
ствующие ГОСТы на стро-
ительство и ремонт дорог 
были разработаны 50 лет 
наза. И про это в отрасли 
давно известно, но, види-
мо, все всех устраивает. Мы 
просим областное агентство 
по транспорту организовать 
нам встречу с представите-
лями мэрии: хотим донести 
важную информацию до от-
ветственных лиц, совместно 
разработать планы ремон-
тов, но пока не получается», 
- рассказал «БК» основа-

тель движения «Асфальт 

29» Константин ПЯТКИН.
Общественники требуют 

публикации планов прове-
дения ремонтов в открытых 
источниках на «человече-
ском» языке, а также вклю-
чения своих наблюдателей в 
комиссию по приемке отре-
монтированных дорог.

«Кроме того, должна 
быть ясность в порядке про-
ведения гарантийных работ 
- сейчас они нечасто про-
изводятся. Есть и хорошие 
примеры: после нескольких 
лет эксплуатации в нормаль-
ном состоянии улица Выу-
чейского, проспекты Мос-
ковский и Ленинградский. 
Их ремонтировала компания 
«Севзапдорстрой», - доба-
вил Константин Пяткин.

По расчетам мэрии, 
только на содержание до-
рог необходимо 1,5 млрд 
рублей в год, а на текущий 
ремонт самых проблем-
ных участков - не менее 2,5 
млрд. Таких средств област-

ной центр вряд ли дождется, 
да и освоить их за год не по-
лучится физически. Не полу-
чится также организовать и 
эффективный контроль ка-
чества и приемку работ, учи-
тывая, что заказчик не может 
справиться даже с сегод-
няшними объемами.

«Мэрии отводится очень 
большая роль: она заказы-
вает проектную документа-
цию, определяет подряд-
чика, сопровождает про-
ект, а потом принимает ра-
боты. Все это нужно делать 
соответствующим образом. 
Если своих специалистов 
нет, следует обращаться 
за консультациями к опыт-
ным коллегам. Есть «Архан-
гельскавтодор», есть в дру-
гих городах инжиниринго-
вые фирмы, которые спо-
собны сопровождать такие 
объекты», - отмечает депу-

тат городской Думы, экс-

гендиректор ООО «Сев-

запдорстрой» Александр 

НЕЧАЕВ.

Так можно было бы зна-
чительно увеличить межре-
монтные сроки, но муници-
пальный  заказчик по какой-
то причине не стремится это 
делать, считает депутат.

Кроме того, не стоит за-
бывать о том, что «плохие 
дороги» - один из самых по-
пулярных инструментов в 
политических играх: кто-то 
раздает обещания, а под-
рядчик оказывается залож-
ником ситуации.

«Вот Выучейского - раз-
ве плохая улица? А мы пре-
терпели там 18 проверок, и 
до сих пор еще идут суды... В 
то время как по другим объ-
ектам у нас проверок прак-
тически не бывает», - добав-
ляет Александр Нечаев.

С учетом постоянно ра-
стущей интенсивности дви-
жения, условий Севера, ре-
альный срок жизни архан-
гельских дорог значительно 
меньше гарантийного. А вот 
«заболоченная местность», 
по мнению опытного дорож-
ника, не оправдание: надо 
выбирать соответствующие 
конструкции и материалы. 

«Сам подход к ремонту 
дорог в городе нужно пол-
ностью пересмотреть: пол-
номочия по проведению тор-
гов передать на уровень об-
ласти, а надзор за ходом ра-
бот и их приемку - «Архан-
гельскавтодору». Необхо-
димо переходить на новые 
нормативы - слово «ремонт» 
просто забыть, а то, что де-
лается сейчас, перевести в 
разряд содержания. Если мы 
четко не определим порядок 
несения ответственности за 
некачественные работы, бу-
дем и дальше каждый год 
жаловаться на недостаток 
финансирования. Беда наша 
- слабая грамотность заказ-
чика при проведении аукцио-
нов и неквалифицированные 
подрядчики», - подводит итог 
Александр Нечаев.

Две эти проблемы про-
должают паразитировать 
на Федеральном законе «О 
контрактной системе...», по 
которому подрядчика нуж-
но выбирать по наименьшей 
цене. Часто объект, просчи-
танный по рыночным це-
нам, достается фирме, ко-
торая обещает выполнить 
контракт вдвое дешевле. А 
для этого «приходится» хал-
турить.

Приоденем на сезон?
Ремонт дорог в Архангельске вновь стал 
одной из самых обсуждаемых тем лета: 
ремонтируют много и в самом центре города. 
Правительство и мэрия уже не первый 
месяц трубят о дополнительных 100 млн 
рублей, выделенных областному центру из 
регионального бюджета на эти цели. Куда 
уйдут деньги и будет ли от этого толк?

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

 ■Экс-директора «Фармации» 
обвиняют в растрате 11 млн руб

Заместителем прокурора Архангельска утверж-

дено обвинительное заключение по уголовному делу 

в отношении бывшего гендиректора ГУП АО «Фарма-

ция» Алексея ВОРОНОВА, обвиняемого в растрате (ст. 

160 УК РФ.

Установлено, что Воронов в период с августа 2009-го 
по апрель 2012 года, являясь сначала исполняющим обя-
занности, а впоследствии гендиректором ГУП АО «Фарма-
ция», ввел в штатное расписание предприятия должность 
заместителя директора по коммерческим вопросам и без 
согласования с собственником назначил на нее свою со-
жительницу.

Впоследствии Алексей Воронов неоднократно подпи-
сывал приказы о начислении женщине премий, надбавок 
за сложность и напряженность труда, существенно завы-
шенных по отношению к другим работникам предприятия, 
чем причинил «Фармации» ущерб на сумму около 7,5 млн 
рублей.

В феврале - марте 2012-го, зная о своем предстоящем 
увольнении, Воронов заменил экземпляр трудового дого-
вора на иной, который содержал пункт о выплате сожитель-
нице выходного пособия при увольнении в размере ше-
сти средних зарплат (свыше 3,5 млн рублей - т. н. «золо-
той парашют»), которые были перечислены на расчетный 
счет женщины.

Уголовное дело направлено в суд, сообщает пресс-
служба прокуратуры Архангельской области. .

 ■ «Устьянское яйцо» 
появилось на прилавках

В Устьянском районе появился новый местный 

сельскохозяйственный бренд — «Устьянское яйцо». 

Проект по производству куриных яиц реализовал ин-

дивидуальный предприниматель Аркадий СЕМЧУК. 

В 2015 году Аркадий Семчук участвовал в региональном 
конкурсе для начинающих фермеров. Он получил грант в 
размере 1 млн 260 тысяч рублей. Недостающую для завер-
шения строительства и оборудования фермы сумму предо-
ставили инвесторы, сообщает пресс-служба Правительства 
Архангельской области.

В начале лета было завезено необходимое оборудо-
вание и куры, которых закупили на Можайской птицефа-
брике в Вологодской области. Сейчас на ферме 2500 кур-
молодок, ежедневно собирается более двух тысяч яиц. Ры-
нок сбыта пока ограничивается райцентром - магазинами 
поселка Октябрьский.

 ■Похитители бывшего партнёра 
по алкобизнесу пойдут под суд

Направлено в суд уголовное дело в отношении жи-

телей поселка Савинский Плесецкого района Эдуар-

да ПАВЛУШКОВА, Максима ЗАЙЦЕВА и Алексея ЧЕРЕ-

ПАНОВА: их обвиняют в похищении человека (ст. 126 

и 330 УК РФ).  

Установлено, что члены указанной группы договорились 
о похищении в городе Архангельске гражданина Д. с целью 
заставить его вернуть долг в размере 1 200 000 рублей, ко-
торый образовался у него перед Павлушковым в период ве-
дения совместного бизнеса, связанного с реализацией ал-
когольной продукции.

Обвиняемые незаконно проникли в квартиру потерпев-
шего, избили его, вытащили на улицу, посадили в автомо-
биль, принадлежащий Черепанову, и вывезли в поселок Са-
винский. Там они были остановлены сотрудниками полиции 
и задержаны, а потерпевший освобожден, сообщает пресс-
служба прокуратуры Архангельской области.

 ■В «Любовском» открывается
«картофельная» лаборатория

В сентябре 2015 года на предприятии «Любовское» 

будет введена в эксплуатацию лаборатория иммуно-

ферментного анализа для диагностики качества се-

менного картофеля и его сертификации.

Современное оборудование даст возможность прово-
дить тестирование картофеля на наличие вирусных болез-
ней в период созревания клубней и послеуборочный пери-
од. Это повысит качество производимого семенного кар-
тофеля и его урожайность. 

Мощность лаборатории позволит ежегодно проводить 
порядка 50 тысяч листовых проб и испытывать около деся-
ти тысяч клубней.

Как сообщает региональное министерство АПК и тор-
говли, сельхозпроизводители Архангельской области по-
лучат возможность проверять в «Любовском» не только се-
менной, но и товарный картофель.
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В газете «Бизнес-класс» №29 (747) от 17.08.2015 в мате-
риале «Таких не берут в арендаторы?» вместо «Регион-С» 
следует читать ГК «Регион». Магазин «Светлана» находит-
ся в управлении ООО «Титан-Девелопмент».

ЯЗЫКОМ ЦИФР
90%  дорог Архангельска требует 
ремонта, 400 из 550 км - срочного. 
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Эхо недели
Акценты

 ■Поселок Савинский
вновь рискует остаться без тепла

В Плесецком районе поселок Савинский может 

вновь остаться без тепла в осенне-зимний период. Об 

этом жители поселка рассказали на встрече с канди-

датом в губернаторы Архангельской области от партии 

«Справедливая Россия» Надеждой КРАЕВОЙ.

Возникла проблема с закупкой и подвозом мазута для 
местной котельной. Глава администрации не может угово-
рить предпринимателя, с которым заключен договор, ор-
ганизовать поставку топлива: тот уверен, что из-за скачка 
цен будет работать себе в убыток и разорит предприятие 
(ООО «Савинскжилсервис»).

«Проблему нужно решать срочно, ведь она, прежде 
всего, касается местных жителей. Правительство области 
должно собраться на экстренное совещание, где необхо-
димо разработать целый комплекс мер для того, чтобы жи-
тели поселка получили отопление в положенный срок. Но 
решения нужно принимать до начала отопительного сезо-
на, а не тогда, когда люди начнут замерзать и забьют тре-
вогу», — отметила Надежда Краева.

Напомним, прошлой зимой Савинский уже оказывался в 
такой ситуации. Тогда из-за нехватки мазута в муниципаль-
ной котельной жители замерзали в своих квартирах, в од-
ном из социальных учреждений — детском саду — темпе-
ратура упала до 10 градусов. Правительству области при-
шлось из резервного бюджетного фонда срочно выделить 
6,5 млн рублей для закупки 520 тонн мазута.

 ■В Устьяны съедутся 
лесорубы со всей России

С 25 по 28 августа в спортивно-оздоровительном 

комплексе «Малиновка» в Устьянском районе будет 

проходить статусное отраслевое мероприятие - Все-

российские соревнования операторов современной 

техники «Лесоруб XXI века». 

Участие в чемпионате подтвердили 30 команд из раз-
ных регионов страны.

По зрелищности такие мероприятия обычно не уступа-
ют спортивным турнирам. В программе чемпионата – сорев-
нования в личном и командном зачетах среди машинистов 
харвестеров, форвардеров и операторов гидроманипулято-
ров. Главный судья - Виктор ГРАЧЁВ, член Совета по разви-
тию лесного комплекса при Правительстве РФ. Каждый по-
бедитель в номинации получит приз – легковой автомобиль.

Зрители тоже смогут оценить функциональность, ма-
невренность и производительность техники, приняв уча-
стие в тест-драйве под руководством опытных инструкто-
ров. Запланирована также шоу-программа.

В деловой части чемпионата – выездное совещание по 
вопросам развития лесного комплекса с участием руково-
дителей федеральных органов власти и глав лесных реги-
онов и презентация самой крупной в Европе котельной, ра-
ботающей на отходах лесопиления.

Организатор чемпионата - Правительство Архангель-
ской области при поддержке Федерального агентства лес-
ного хозяйства. Генеральные спонсоры мероприятия - ГК 
«УЛК» и ГК «Трактородеталь». 

Выборы губернатора: КПРФ настроена на победу

Напомним, депутат Гос-
думы РФ, лидер региональ-
ного отделения «Справед-
ливой России» Ольга ЕПИ-
ФАНОВА призналась, что 
для прохождения муници-
пального фильтра кандида-
ту от партии Надежде КРА-
ЕВОЙ пришлось заручить-

ся поддержкой конкурен-
та — временно исполняю-
щего обязанности губерна-
тора Архангельской обла-
сти Игоря ОРЛОВА. В про-
тивном случае «эсеры» не 
смогли бы собрать необ-
ходимого количества под-
писей. 

По словам Александра 
Новикова, «звонки сверху» 
по поводу сбора подпи-
сей в КПРФ поступали, но 

партийные активисты обо-
шлись своими силами. 

«Признаюсь, мы не рас-
считывали на столь ран-
ние выборы: думали, что 
до 2017 года они не со-
стоятся, - рассказал депу-
тат. - Пришлось включать-
ся в борьбу в сжатые сро-
ки. Собирая подписи в под-
держку Павлова, мы «обка-
тали» районы. Удивитель-
но, но за нас проголосова-
ли несколько глав админи-
страций и председателей 
законодательных органов 
муниципальных образова-
ний. При этом некоторые 
коллеги по партии на ме-
стах, наоборот, провалили 
такую работу — кто-то про-
сто уклонился от нее, а кто-
то, судя по всему, не верит 
в наши возможности. Сей-
час из-за процедуры про-
хождения муниципального 

фильтра нам остается мало 
времени для агитации».  

По итогам поездок у 
Александра Новикова оста-
лось не радужное впечат-
ление о настроениях изби-
рателей из глубинки: чув-
ство безнадежности со-
четается с ожиданием пе-
ремен к лучшему. Нови-
ков также объяснил, по-
чему КПРФ сделала став-
ку именно на Василия Пав-
лова.

«Во-первых, он не «за-
сланный казачок» из Мо-
сковской областной Думы: 
там он не работает с мо-
мента получения стату-
са депутата региональ-
ного парламента, - зая-
вил Александр Владими-
рович. -  И не чужой для 
региона. Карьеру он на-
чинал в Архангельске: по-
лучив диплом АЛТИ, ра-

ботал на 29-м лесозаво-
де, затем занимался част-
ным бизнесом. В Москву 
переехал лет пятнадцать 
назад. До работы в Думе 
занимал должность заме-
стителя директора по эко-
номике и финансам одно-
го из оборонных предпри-
ятий. Он достаточно инте-
ресная для нас личность. 
Что касается моего уча-
стия в выборах, то неко-
торые товарищи обвиня-
ют меня едва ли не в тру-
сости. Возможно, по уров-
ню «раскрученности» в Ар-
хангельской области та-
кой вариант был бы пред-
почтительнее. Но Васи-
лий Нестерович значи-
тельно моложе меня, име-
ет современное образова-
ние, большой администра-
тивный опыт, знает схему 
коридоров федеральной 

власти. Вот если бы «сло-
жить» его, меня и «разба-
вить» депу татом нашей 
фракции в областном Со-
брании Надеждой ВИНО-
ГРАДОВОЙ — получился 
бы идеальный кандидат 
в губернаторы со 100%-
ными шансами на победу: 
пусть Игорь Орлов не оби-
жается. Но такого «терми-
натора» нет».

Со слов Александра Но-
викова, предвыборная про-
грамма кандидата от КПРФ 
занимает три листа («в отли-
чие от талмуда Игоря Орло-
ва») и учитывает сильные и 
слабые стороны работы 
трех последних губернато-
ров Архангельской области. 
Новиков заряжен только на 
победу партии на выборах.

«С разбитыми носами 
из драки мы не выйдем», - 
добавляет он. 

Александр НОВИКОВ:

«У избирателей не радужное настроение»
Первый секретарь Архангельского обкома 
КПРФ, депутат областного Собрания 
Александр НОВИКОВ заявил «БК», что 
партия не пользовалась административным 
ресурсом для сбора подписей депутатов 
в муниципалитетах в поддержку своего 
кандидата в губернаторы — Василия 
ПАВЛОВА. И в сентябре 2015-го коммунисты 
рассчитывают только на победу.

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Оплачено из избирательного фонда кандидата в губернаторы Архангельской области Павлова Василия Нестеровича

Прогноз: Продукты питания подорожают еще на 10-15%

От того, что цены на про-
дукты будут увеличиваться, 
никуда не уйти: доллар про-
должает расти, а почти лю-
бой продукт, как бы нам ни 
хотелось, все равно не об-
ходится без импортной со-
ставляющей, отмечает ге-

неральный директор Ас-

социации торговых пред-

приятий «Панорама Retail» 

Андрей БОЛДЫРЕВ (мага-
зины «Дисма», «Пять шагов», 
«Сигма»).

«Ка ж дый поставщик 
определяет стоимость свое-
го товара, исходя из стоимо-
сти транспортировки, затрат 
на электроэнергию, зарпла-
ты и т. д. Наценка не может 
быть одинаковой на все про-
дукты. Некоторые товары мы 
продаем, условно говоря, в 
убыток, а на других зара-
батываем. Чем больше то-
вар востребован, тем выше 
конкуренция за покупателя, 
следовательно, цена на него 
будет низкой. Например, все 
знают цену на хлеб, поэтому 
продавцы стараются делать 
ее максимально конкуренто-
способной, некоторые, воз-
можно, вообще на хлебе не 
зарабатывают. Надо пони-
мать, что упущенную выго-
ду приходится компенси-

ровать за счет других това-
ров. Это сложный механизм, 
и разница в цене на один и 
тот же товар в разных ма-
газинах часто обусловлена 
просто маркетинговой поли-
тикой», - рассуждает Андрей 
Болдырев.

«Синхронно», как на фе-
деральном, так и на регио-
нальном уровне, цены ме-
няются вслед за очередным 
изменением цен на нефть. 
Сейчас поставщики «Пано-
рама Retail» сообщили, что 
подорожают сахар, орехи и 
сухофрукты (на 7-8%), крупы 
(от 5 до 8%), вермишель (на 
4%). Кроме того, ожидается 
повышение цен на рыбную 
продукцию.

«Здесь играют роль два 
основных фактора: цена на 
нефть и урожайным выдался 
год или нет. Предваритель-
но нас предупредили, что и 
молочная продукция до кон-
ца года подорожает, мест-
ная в том числе. Раститель-
ное масло в августе подни-
малось в цене уже дважды», 
- продолжает Андрей Бол-
дырев.

Цены на промышлен-
ные товары и продукты пи-
тания, оптовые и розничные 
наценки не подлежат госу-
дарственному регулирова-
нию, напоминает региональ-
ное УФАС. 

«Участники рынка само-
стоятельно устанавлива-
ют их, исходя из собствен-
ных экономически обосно-
ванных расходов на реали-
зацию товара. Само по себе 
повышение цен не является 
нарушением антимонополь-
ного законодательства. Для 
применения мер реагирова-
ния необходимо доказать, 
что рост цен стал следстви-
ем злоупотребления доми-
нирующим положением 
участниками рынка либо их 
сговором», - поясняет заме-

ститель начальника отде-

ла антимонопольного ре-

гулирования УФАС по Ар-

хангельской области Та-

тьяна СПИРИНА.
Первый случай для Ар-

хангельской области не ак-
туален: среди торговых се-
тей, представленных в ре-
гионе, нет игрока с долей 
рынка более 35%. А для 
того, чтобы доказать сго-
вор по установлению и под-
держанию цен, необходимо 
найти как минимум две ТС, 
которые одновременно на 
одну и ту же величину подня-
ли цены на один и тот же то-
вар. С конца 2014 года УФАС 
не выявило в области ни од-
ного нарушения антимоно-

польного законодательства 
в этой сфере.

Проблема «санкцион-
ных» продуктов Архангель-
скую область миновала. 

«Мы напрямую импор-
том не занимаемся, поэто-
му шум с «санкционными» 
продуктами нас касается в 
меньшей степени. Хотя та-
можня и Роспотребнадзор 
по этому поводу с проверка-
ми приходили. В моем пони-
мании, это просто отработ-
ка команды сверху» - счита-
ет Андрей Болдырев. 

В конце июля президент 
подписал вызвавший неод-
нозначную реакцию указ, по 
которому с 6 августа «санк-
ционные» товары подлежат 
уничтожению. 

«На мой взгляд, это ре-
шение правильное: только 
убытки заставят бизнес от-
казаться от подобных схем. 
Когда продукт просто не пу-
скали через границу и от-
правляли обратно, пред-
приниматель мог и совсем 
не понести убытков, поэто-
му почему бы ему не попро-
бовать еще раз? Хотя жал-
ко, конечно, что уничтожает-
ся такое количество продук-
тов, когда стольким людям 
их не на что купить», - добав-
ляет Андрей Болдырев.

Поставщики торговых сетей Архангельска 
объявили о повышении цен на ряд продуктов 
питания и бытовую химию. Федеральные 
СМИ уже называют цифру — 10-15%. 
Ритейлеры разводят руками. Региональное 
УФАС готовится к возможной череде жалоб 
от граждан. Однако какой бы высокой ни 
оказалась наценка, ведомство не  вправе 
применить какие-либо меры к местным 
представителям рынка.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

Цены без предела
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Регион

«Позитивные изменения на-
лицо, и это заметно во всех сфе-
рах. Но объем работ, которые нам 
– и областной, и муниципальной 
власти - еще предстоит выпол-
нить на Соловецких островах, 

намного больше. Поэтому нель-
зя ни снижать темпа работы, ни 
ослаблять контроль за выполне-
нием взятых обязательств», - да-
вая оценку увиденному, отметил 
Игорь Орлов.

Правительство РФ приняло 
«Стратегию развития Соловецкого 
архипелага», и в ближайшие годы 
на Соловках начнется масштабная 
работа по развитию инфраструк-
туры поселка и реставрация объ-
ектов исторического и культурного 
наследия. А для этого нужна мощ-
ная и самодостаточная портовая 
зона, которая обеспечит архипе-
лаг необходимыми стройматери-
алами и техникой. 

Соловки - островная террито-
рия, и развивать там инфраструк-
туру гораздо сложнее, чем на ма-
терике. Наилучший вариант логи-
стики - доставка грузов по воде, но 
инфраструктуры по выгрузке, при-
емке и хранению грузов до недав-
него времени там не было. Задача 
ее создания и стояла перед Архан-
гельским речным портом.

 СОЦИАЛЬНО

ВАЖНЫЙ ОБЪЕКТ

В апреле 2015 года Правитель-
ство Архангельской области и АО 
«Архангельский речной порт» за-
ключили концессионное соглаше-
ние о строительстве временного 
плавучего причала и открытого 

склада для хранения грузов. На тот 
момент территория больше напо-
минала свалку на болоте. В крат-
чайшие сроки участок был при-
бран, отсыпан и огорожен, смон-
тированы плавучий причал и кран. 
Уже в мае терминал начал прини-
мать суда. 

Мощности и площади терми-
нала с лихвой перекрывают сегод-
няшние потребности архипелага 
и готовы к увеличению грузопото-
ка, который неизбежно возраста-
ет в ходе совместной поступатель-
ной работы по развитию Соловков.

ТЕРМИНАЛ ПОСТРОЕН

В КРАТЧАЙШИЕ СРОКИ

К созданию грузового тер-
минала речной порт приступил в 
апреле 2015 года. Инвестиции на 
первом этапе строительства со-
ставили более 22,5 миллиона руб-
лей. На Большом Соловецком 
острове укреплена причальная 
линия, установлено необходимое 
перегрузочное оборудование. На 
берегу обустроены площадки для 
хранения грузов. Терминал спосо-
бен принимать и хранить все виды 
грузов: контейнеры, строительные 
материалы, пиломатериалы, ще-
бень, песок, спецтехнику. На тер-
ритории соблюдены все необхо-
димые требования безопасности: 
установлено ограждение, охран-
но-пожарная сигнализация и ви-
деонаблюдение. Общая площадь 
грузового терминала - 36161 кв. м. 
Терминал может принимать суда 
длиной до 100 метров и осадкой 
4,1 м.

ДЛЯ ГОСУДАРСТВА

И БИЗНЕСА

Развитие архипелага выявило 
острую необходимость в созда-
нии такого объекта, который мог 
бы принимать грузовые суда. «Та-
марин причал», выполняющий на 
Соловках функцию и пассажир-
ского, и грузового причала, не спо-
собен одновременно принимать 
грузовой и пассажирский флот. К 
тому же там нет специализирован-
ной техники для разгрузки судов, 
а значит, на большие объемы гру-
зов он не рассчитан. 

Уже сегодня доставлять грузы 
стало гораздо проще и удобнее, 
поскольку появилась необходимая 
инфраструктура. Немаловажный 
фактор - безопасность: все работы 
по обработке грузов обеспечива-
ют опытные специалисты, задей-
ствована самая современная пор-
товая техника.

Илья ЛЕОНЮК 

Логистика: Игорь Орлов оценил грузовой терминал на Соловках 

Социальный объект, полезный бизнесу
19 августа в ходе визита 

на Соловецкие острова 

временно исполняющий 

обязанности губернатора 

Игорь ОРЛОВ 

совершил рейд по 

объектам социальной 

инфраструктуры 

архипелага. Объектом 

номер один для 

осмотра стал грузовой 

терминал на Соловках, 

строительством и 

формированием 

инфраструктуры которого 

занималось

АО «Архангельский

речной порт».

Грузовой терминал 
на Соловках - 
итог реализации 
концессионного 
соглашения, 
заключенного 23 
апреля 2015 года 
между Агентством по 
развитию Соловецкого 
архипелага 
Архангельской 
области и 
Архангельским 
речным портом. 
Необходимость 
в строительстве 
грузового причала 
на Соловках 
обусловлена большим 
объемом строительных 
и реставрационных 
работ по программе 
развития и сохранения 
архипелага, а также 
высокой степенью 
износа «Тамарина 
причала».

СПРАВКА БК

В рамках стратегии развития Соловецкого архипелага планируется 
строительство нового здания музея, реставрация Преображенской 
гостиницы, объектов Соловецкого кремля, скитов на островах Анзер, 
Большая Муксалма. Работы на данных объектах будут финансироваться 
Министерством культуры Российской Федерации. Кроме того, на 
Соловках пройдет реконструкция местного Дома культуры, запланировано 
строительство 12-квартирного жилого дома, школы, детского сада, 
большая работа предстоит на сетях водоснабжения и водоотведения. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

- Строительство грузового терминала на 
Соловках - важный и значимый проект для Ар-
хангельского речного порта. Задача выполне-
на. Наша работа по строительству грузового 
терминала была высоко оценена руководством 
Архангельской области, врио губернатора Иго-
рем Орловым.

За навигацию 2015 года здесь было отгру-
жено порядка 30 тысяч тонн груза, в основном 
строительных материалов: щебня, песка, це-
мента, пиломатериалов. Порт строится на пер-
спективу и свои задачи будет выполнять еже-
годно. Мощность нового грузового терминала 

- до 100 тысяч тонн грузов в месяц. При этом 
терминал не только принимает грузы, но и хра-
нит их, обеспечивая круглосуточное наблюде-
ние и охрану. 

Добавим, что все грузы для нужд населе-
ния Соловецких островов и монастыря отгру-
жаются и хранятся бесплатно. Инфраструкту-
ра налажена, процессы запущены. Концесси-
онное соглашение с правительством области 
о работе грузового терминала заключено на 10 
лет. Порт будет интересен не только государ-
ству, но и частному бизнесу. Строительные и 
другие компании, которые работают на Соло-
вецком архипелаге, уже оценили удобство ра-
боты на новом терминале.

 Андрей РАЗГОВОРОВ, 

генеральный директор

АО «Архангельский речной порт»:
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Образование
Репутация: Представляем Северный институт предпринимательства

Выпускники СИПа всегда трудоустроены
Приближается сентябрь – новый год для учащихся, начало новой 
учебной жизни. Для тех, кто сейчас серьезно думает о повышении 
своей квалификации, это время принятия серьезного решения. 
Куда пойти учиться в Архангельске? Про государственные вузы, 
как нам кажется, мы знаем все. А вот чем выгодно обучение в 
негосударственном учебном заведении?  На этот и другие вопросы 
отвечает ректор Северного института предпринимательства Сергей 
КОЧЕГАРОВ.

- Одним из самых главных критериев 

при выборе института для абитуриента 

является наличие аккредитации. В 2014 

году в архангельских вузах, в том числе 

и в вашем, прошли проверки Минобрна-

уки РФ. Каковы их итоги в вашем вузе? 

- У нас прошли две плановые проверки 
Министерства образования и науки РФ. В 
итоге комиссия подтвердила полномочия 
нашей лицензии на образовательную дея-
тельность, которая носит бессрочный ха-
рактер. Институт также получил государ-
ственную аккредитацию сроком  на 6 лет - 
до 2021 года.

- Часто говорят о невысоком каче-

стве обучения в негосударственных ву-

зах. Каково ваше мнение? И чем может 

быть выгоднее учиться у вас?

- Давайте начнем с качества обучения. 
Город у нас небольшой, зачастую в разных 
вузах лекции читают одни и те же препода-
ватели. И мы приглашаем наиболее извест-
ных специалистов из других государствен-
ных вузов. На восьми кафедрах института 
более 65% преподавателей – доктора и кан-
дидаты наук. Так что качество преподава-
ния у нас такое же, как и в государственном 
вузе. Это раз. Второе. Вы наверняка знае-
те извечную беду вузовского образования – 

отрыв обучения от практики. Мы эту пробле-
му решаем. Северный институт предприни-
мательства известен тем, что среди наших 
преподавателей много практиков. И, судя по 
отзывам студентов, которые перешли к нам 
из других вузов, мы добились определенных 
успехов в этом направлении. Теперь про вы-
году. Рынок есть рынок. Мы знаем свое ме-
сто на нем и стараемся конкурировать, в том 
числе и в цене обучения. 

- Известно, что у института есть хоро-

шие связи с администрацией Портлен-

да (США) - побратима нашего города, с 

Европейской школой стратегического 

менеджмента (Великобритания), Шко-

лой развития бизнеса Джея Абрахама и 

т. д. Вы будете предлагать какие-то со-

вместные программы?

- Да, конечно. Давно думали и обсужда-
ли с Европейской школой стратегического 
менеджмента создание на базе нашего ин-
ститута Школы развития бизнеса. В этом 
году планируем запуск первой программы 
«Интернет-маркетолог» с совместной сер-
тификацией. Современному предпринима-
телю без продвижения своего бизнеса в Ин-
тернете не обойтись. Как говорится, если 
тебя нет в Интернете, то тебя нет вообще. А 
делать это правильно умеют лишь единицы. 

Курс будет разделен на две части: первая - 
создание и настройка рекламной кампании, 
продвижение через социальные сети и вто-
рая – емейл-маркетинг для коммуникации с 
клиентами и продаж. Теория будет подкреп-
лена практическими занятиями.

- Интересный проект. А вы сами при-

меняете современные технологии в су-

ществующих программах?

- У нас есть все возможности и совре-
менные информационно-технологические 
инструменты для существенного улучше-
ния процесса обучения. В этом году мы осо-
бое внимание уделим организации дистан-
ционного обучения наших студентов. Так-
же настроена платформа для проведения 
вебинаров. Преподаватель и студент мо-
гут находиться в любом месте: дома, на 

работе, в командировке, в отпуске за гра-
ницей. Если есть Интернет, преподаватель 
может прочесть лекцию и показать презен-
тацию, а студент - просмотреть, прослу-
шать и задать вопросы. Это открывает для 
нас новые возможности: привлекать пре-
подавателей не только из других городов, 
но и из других стран. И это же касается сту-
дентов.  Также создана профессиональная 
платформа для обучения онлайн. Она дает 
возможность преподавателю выкладывать 
для группы материалы, презентации, за-
дания, тесты, а студенты могут оператив-
но получать все это, участвовать в процес-
се, общаться с преподавателем, сокурсни-
ками, учащимися других курсов. Возможно-
стей много. Задача, которую мы хотели бы 
решить – дать возможность обучения в на-
шем институте каждому желающему, где бы 
он ни находился. Ясно, что для тех, кто жи-
вет в другом городе, кроме оплаты за обу-
чение добавляются существенные расхо-
ды на проезд, проживание, питание в Ар-
хангельске.  А в нынешних условиях это не 
всем по карману.

- Другими словами, вы готовы к тому, 

чтобы успешно работать в нынешней не-

простой ситуации?

- Да, абсолютно. Будем рады видеть 
новых студентов в новом учебном году на 
дневном и заочном отделении.  Мы даже 
специально продлили прием заявлений, 
чтобы у абитуриентов после летнего отпу-
ска было время определиться с выбором 
направления учебы и не терять целый год. 
А в начале учебного года вместе с нашим 
городом мы отпразднуем 100-летие обра-
зовательной деятельности в нашем знаме-
нитом здании на ул. Суворова, 2, где в 1915 
году начинала свою биографию Ольгинская 
женская гимназия.
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Политика

Имитация аукционов, а 
затем имитация строитель-
ных, ремонтных и убороч-
ных работ — такова повто-
ряющаяся по кругу история 
архангельских дорог. 

«Ужасающее состояние 
дорог — первое, что всег-
да бросается в глаза уже по 
пути из аэропорта, - гово-
рит Ярослав Нилов. - Муни-
ципальные заказы из года в 
год «выигрывают» одни и те 
же компании, есть и добро-
совестные, но большинство 
— такие, как «Архинвестпро-
ект» или «Желдорсервис», 
принадлежащие, насколько 
мне известно,  депутату Гор-
думы Олегу Черненко. Часть 
бюджетных денег оседает в 
карманах, часть переходит к 
субподрядчикам, у которых 
хотя бы есть техника, чтобы 
что-то делать. С таким под-
ходом нормальных дорог у 
нас не будет никогда!»

Так же, по мнению депу-
тат, обстоят дела и со стро-
тельством социальных до-
мов для переселения людей 
из ветхих и аварийных. 

«Неисполненных судеб-
ных решений о предостав-
лении жилья только в Архан-
гельске около 2 тысяч, - от-
мечает он. - Приставы выпи-
сывают мэрии штрафы (хотя 
считаю, это есть основание 
для возбуждения уголовных 
дел). Огромная очередь лю-
дей ждет расселения».

Аукционы на возведе-
ние социальных домов вы-
игрывают те, кто предло-
жит самую низкую цену за 
квадратный метр, поэтому 
строится жилье, заранее не-
пригодное для проживания, 
уверен депутат. 

«Когда в Госдуме обсуж-
дался законопроект о со-
циальном жилье, мы преду-
преждали, что строители нач-
нут закапывать в фундамен-
ты мусор, делать стены из 
дешевых китайских матери-

алов... Пример тому — дома 
на улице Доковской в Архан-
гельске, которые теперь уже 
растаскивают по частям. Но 
чиновникам-то что? Они ме-
тры получили, «галочку» по-
ставили и отчитались», - рас-
суждает Ярослав Нилов. 

У власти существует уни-
версальный ответ на все об-
ращения: «нет денег». 

«Но ведь вопрос не в том, 
что их нет, а в том, насколько 
грамотно они расходуются», 
- уверен Игорь Арсентьев.

Архангельск не сумел 
достаточно эффективно 
воспользоваться средства-
ми Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ, хотя 
это вполне рабочая модель 
взаимодействия областного 
и федерального бюджетов. 

«В Северодвинске она 
почему-то работает - отме-
чает Игорь Арсентьев. - Есть 
у нас еще один феномен: 
если цена контракта выше 
200 млн рублей, подрядчик 
железно будет не из наше-
го региона. Хотя местные 
компании готовы заходить 
на рынок, выполняют рабо-
ты качественно, в срок и на-
логи платят здесь. Недав-
но на всю область прогре-
мел «Мордовпромстрой», 
который со скрипом стро-
ит перинатальный центр в 
Архангельске и откровен-
но завалил другой объект - 
социальную 9-этажку в Се-
веродвинске. А скандал со 
строительством детсада в 
Новодвинске, куда зашел 
СМУ-76 из Ярославля, соз-
данный за месяц до объяв-
ления конкурса? Объекты в 
итоге достраивают местные 
фирмы, а «гостям» достают-
ся «сливки» от генподряда, 
которые достигают 15-20% 
суммы контракта. Регио-
нальное отделение следит 
за такими «застройщиками».

Как считает депу тат 
Ярослав Нилов, многие про-

блемы области не решают-
ся элементарно из-за не-
использования депутатами 
своих возможностей в рабо-
те с федеральным центром. 

«Помните, в марте раз-
горелся скандал с запретом 
движения маломерных су-
дов в портах?  В Архангель-
ске ограничения коснулись 
бы тысяч семей: для местно-
го населения это жизненно 
важный вид транспорта. Что 
сделали мы по линии ЛДПР? 
Приехали, встретились с 
владельцами судов (при-
шло, кстати, порядка ста че-
ловек), собрали заявления. 
Доложили Владимиру Жи-
риновскому, который под-
нял этот вопрос на встрече 
с Дмитрием Медведевым. 
Как итог — меры были при-
няты, проблема снята», - до-
бавляет Ярослав Нилов. 

Предпринимателям он 
тоже предлагает решать во-
просы «через партию», если 
через чиновников никак.

«Государство только го-
ворит о поддержке малого 
бизнеса, увеличивая нало-
говую нагрузку. Но есть ряд 
искусственно созданных 
проблем, которых можно 
было бы избежать при свое-
временном вмешательстве 
региональных властей. Я 
был во многих районах об-
ласти, общался с бизнесме-
нами, но такого бардака, как 
в лесной отрасли, нет нигде. 
Напрашивается вывод, что 
массовое банкротство ма-
лых и средних лесных пред-
приятий имело  целеправ-
ленный характер в угоду 
конкретным крупным игро-
кам рынка, на которых те-
перь работают «выжившие», 
- считает депутат. 

Как выяснилось, депутат 
принципиально поддержи-
вает проведенную в России 
земскую реформу, в ходе ко-
торой самую бурную реак-
цию вызвала «замена» мэ-
ров на сити-менеджеров. 
По его мнению, многие ре-
гионы скатились в отстаю-
щие, в том числе, из-за «ин-
триг и драк» между губерна-
торами и мэрами. 

«Противники рефор-
мы утверждали, что люди 
хотят выбирать. Такая по-

зиция удивляет. Да не хо-
тят люди выбирать, судя по 
явке! Устали, не верят, не 
ходят, измучены личными 
проблемами! 15-20% - это 
что, явка? Это в основном 
мобилизованный админи-
стративный ресурс!» - счи-
тает Ярослав Нилов. 

Игорь Арсентьев прогно-
зирует низкую явку и на вы-
боры 13 сентября: слишком 
уж «удачно» установлен еди-
ный день голосования. 

«Предвыборных кампа-
ний идет летом, когда все на 
дачах, в отпусках и т. д. Се-
редина сентября — самая 
картофельная пора. Избира-
телям как бы намекают: «Мы 
все уже решили, вы нам не 
нужны», - уверен Арсентьев. 
- Отсюда аполитичность и 
пренебрежение к институ-
ту выборов в целом. Это как 
раз выгодно партии власти».

По словам Ярослава Ни-
лова, партийцы неоднократ-
но вносили в Госдуму зако-
нопроекты о переносе еди-
ного дня голосования, но 
парламентское большин-
ство их отклоняло, объяс-
няя это тем, что выборный 
процесс должен быть син-
хронизирован с бюджетным. 

«Но ведь раньше все нор-
мально было! Новые губер-
наторы спокойно работали 
с бюджетами, доставшими-
ся от предшественников!» - 
недоумевает Ярослав Нилов. 

По мнению депутата, по-
высить явку помогло бы воз-
вращение в бюллетени гра-
фы «против всех», однако 
только на губернаторских 
выборах. Этот «кандидат» 
всегда имеет высокие шан-
сы на победу, но часть изби-
рателей, придя на участок из 
чувства протеста, на месте 
могут принять и иное реше-
ние. Появляется интрига. 

Что касается предстоя-
щих выборов, Ярослав Ни-
лов отметил, что Архангель-
ская область — один из не-
многих регионов, где воз-
можны самые непредска-
зуемые результаты, несмо-
тря на то, что весь админи-
стративный ресурс направ-
лен на поддержку действу-
ющей власти.

Рита ИЛЬИНА 

Позиция: Низкая явка приводит к несменяемости власти

Не пойдёте на выборы - 
чиновники будут счастливы!
Архангельская область — одна из немногих, 
где возможны самые непредсказуемые 
результаты выборов, считает депутат 
Госдумы РФ, куратор от ЛДПР 
Ярослав НИЛОВ. Своими ожиданиями он и 
координатор регионального отделения ЛДПР 
в области Игорь АРСЕНТЬЕВ поделились 
на встрече с журналистами, большая часть 
которой, однако, была посвящена главным 
проблемам города и региона. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

- Стереотип «все равно от меня ни-
чего не зависит» неверен в корне. Из-
биратель не пришел, его голос не учи-
тывается, и в конечном итоге мы по-
лучаем несменяемость власти и пол-
ный застой! А нам нужен прорыв, све-
жая энергия, взгляды и методы. Чинов-
ники вам только спасибо скажут, если 
не придете на избирательные участок. 
Проигнорировав выборы, вы будете 
дальше удивляться окружающему бар-
даку и спрашивать, почему ничего не 
меняется. Но вы же сами не восполь-
зовались возможностью для перемен!

Ярослав НИЛОВ:

Акценты

 ■ «Воздушный» бизнесмен 
попал под амнистию

В Архангельской области прекращено уголовное 

преследование в отношении руководителя «Аэроклуба 

Авиасервиса», который без лицензий совершал воз-

душные перевозки и занимался ремонтом авиацион-

ной техники, сообщает Северо-Западное следствен-

ное управление на транспорте СК России. 

Предприниматель признан виновным в оказании ус-
луг, не отвечающих требованиям безопасности для жиз-
ни и здоровья потребителей, однако освобожден от нака-
зания в связи с амнистией, то есть по нереабилитирующе-
му основанию. Ему грозило наказание до двух лет лише-
ния свободы.

Три года предприниматель скрывался от следствия за ру-
бежом, но был задержан благодаря успешной работе Архан-
гельского следственного отдела на транспорте СК России.

 ■Отдыхающий из Архангельска 
угнал тележку с поп-корном

В поселке Архипо-Осиповка под Туапсе задержан 

28-летний отдыхающий из Архангельска, угнавший те-

лежку с поп-корном. Свой поступок он объясняет тем, 

что очень проголодался.

На кражу молодой человек решился, выйдя под утро из 
ночного клуба. Камеры видеонаблюдения зафиксировали, 
что он долго не мог совершить угон: тележка весит более 40 
килограммов. Тогда парень оторвал емкость для изготовле-
ния сладкой ваты и в конце концов угнал-таки тележку. Че-
рез два квартала его догнали полицейские. Отдыхающий 
оказался в состоянии сильного алкогольного опьянения. 

Возбуждено уголовное дело. По статьям «Кража» и 
«Умышленное уничтожение и повреждение имущества» 
архангелогородцу грозит до трех лет лишения свободы.

 ■Норвежских учёных
не пустили на Шпицберген

Норвежским и российским исследователям при-

шлось отказаться от уникальной совместной опера-

ции по оценке численности популяции белого медве-

дя на Шпицбергене и архипелаге Земля Франца-Ио-

сифа: в свете последних политических событий вла-

сти РФ отказали норвежцам в доступе на российскую 

часть Арктики. 

Экспедиция была запланирована в рамках норвежско-
российского Меморандума о взаимопонимании. Министер-
ство иностранных дел Норвегии выделило на реализацию 
проекта 10 млн норвежских крон. Предполагалось, что учет 
будет проведен на Шпицбергене и архипелаге Земля Фран-
ца-Иосифа – основных местах обитания белого медведя в 
районе Баренцева моря.

Пресс-релиз

 ■ «Архэнерго» подключило
к сетям новую поликлинику

Специалисты филиала ПАО «МРСК Северо-Запада» 

«Архэнерго» (дочерняя компания ПАО «Россети») обе-

спечили энергоснабжение учреждения здравоохране-

ния в Архангельской области: новой поликлиники Пле-

сецкой центральной районной больницы. 

Кирпичное четырехэтажное здание поликлиники об-
щей площадью более 5000 кв. метров рассчитано на 375 
посещений в смену. 

«Присоединение трансформаторной подстанции мощ-
ностью 2х630 кВА, от которой запитаны электроустановки 
здания, было осуществлено от подстанции «Плесецк» на на-
пряжение 10 кВ. Объект запитан по второй категории надеж-
ности, т. е. от двух независимых источников электроснаб-
жения», - пояснили инженеры группы по технологическим 
присоединениям производственного отделения «Плесец-
кие электрические сети». 

Надежное электроснабжение объектов здравоохране-
ния должно качественно отразиться на медицинском обслу-
живании северян, убеждены энергетики. Работы по предо-
ставлению мощности объектам социальной инфраструкту-
ры у «Архэнерго» всегда в приоритете.
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Общество
АкцентыCLASSIFIED

Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявле-
ния (до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное сло-
во +10 руб. до 50 слов). Существенная 25% экономия ожида-
ет тех, кто оплатит размещение в 12 номерах, а те, кто поже-
лает присутствовать в каждом из 25 номеров (а это более по-
лугода!), заплатят вдвое дешевле – 100 руб. (каждое дополни-
тельное слово +5 руб. до 50 слов). Выделение текста полужир-
ным шрифтом – дополнительная оплата + 50%. Любые измене-
ния текста и написание заглавными буквами не допускаются. 

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.
Свое объявление вы можете отправить и по электрон-

ной почте bclassified@mail.ru, дополнительно указав свои 
контактные данные и ИНН, если плательщик – предприни-
матель или юридическое лицо, количество публикаций – 1, 
12 или 25. Оплатите полученный счет, и мы поместим ваше 
объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Консультации и индивидуальное обучение: налоги, бух-
учет, кадры, бизнес-планы. Тел.: 8 (921) 600-16-76; (8182) 21-16-76; 
testovmi@yandex.ru

 ■ ООО «Юридический актив»: полный спектр юридических 
услуг. Тел. 460-520. Архангельск, ул. К.Маркса, 29,  wk.com/yur29,  
www.юридический-актив.рф

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Продается оборудование продовольственного, продуктово-
го магазинов. Хорошее состояние, недорого. Тел. 8-921-720-5335.

 ■ Продается грузо-пассажирский фургон («каблучок») Peugeot 
Pаrtner (2011 г.в.), г/п 900 кг, 2 места, дв. 1,6, бензин, цвет синий. 
360 тыс. руб. Тел. +7 921 720-0273.

 ■ Продам отдел  белорусского трикотажа (дилерский дого-
вор) в т/ц «Адмиралтейский». Тел. +79115594748

 ■ Продам отдел нижнего белья по закупочным ценам с обо-
рудованием в Соломбале. Тел. +7 9212447132

 ■ Продаем стационарный киоск на первом этаже офисного 
здания в центре Архангельска. Возможное использование: при-
ем и выдача заказов или платежей, ремонт, пункт розничной тор-
говли. Цена договорная. Тел. +7 921 720-0273.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости для 
населения. Решим все вопросы по продаже и покупке квартир, ком-
нат, нежилых помещений. ПРИВАТИЗАЦИЯ жилья: 8(8182)69-69-85! 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 89115525934. Заяв-
ки на ипотеку Сбербанка: 8(8182)69-69-05, 8(8182)69-67-04. Под-
готовка технических планов (зданий, сооружений, помещений) для 
постановки на кадастровый учет. Внесение изменений в кадастр. 
Акт обследования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 
8(8182)69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, балко-
нов: 8(8182)69-69-05. Проекты. Экспертное заключение (эксперти-
за): 8-911-552-59-34. Оформление земли. Межевание, раздел, уточ-
нение границ земельного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-
84. Электронные анкеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Нало-
говые декларации: 8(8182)69-69-83. Подбор квартир для покупки 
по «военной ипотеке», с использованием материнского капитала, 
всех видов сертификатов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАН-
НЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, обмену квартир: 8 
(8182)69-69-85, 8(8182)69-69-14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82,
8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ 
АРХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 8(8182)64-10-55, 8(8182)69-
69-87; 8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, д. 37, оф. 1; 8(8182)69-69-02, 
8(8182)69-67-04; пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 
8(8182)69-68-98. Сайт www.dobrodom29.ru

Фестиваль: В программе - только честные проекты

«ЧестФест» поддержат местные предприниматели

На фестивале в Петров-
ском сквере жителей Архан-
гельска будет ждать много 
интересного. В специализи-
рованном маркете местных 
брендов «Честные вещи» го-
сти праздника смогут при-
обрести модные свитшоты и 
футболки с оригинальными 
принтами от бренда «Доска-
Треска». Аксессуары ручной 
работы из кожи от мастер-
ской Inside покажут Алек-
сандр ПЫШКАРОВ и Мария 
ЗАБАЙКИНА. Войлочные 
скульптуры, игрушки и ори-
гинальные украшения пред-
ложит гостям «ЧестФеста» 
мастерская «Ручные вещи». 
Мастерская «Множество» 
принесет на фестиваль сум-
ки, галстуки-бабочки, от-
крытки, интерьерные укра-
шения, сделанные из бума-

ги, ткани и дерева. Посети-
тели маркета смогут приме-
рить уникальные вещи от ди-
зайнера одежды Алены МА-
ЛЫГИНОЙ. Горожане также 
узнают о художественном 
способе обработки стек-
ла под названием лампворк 
от владельцев Froggy Glass 
Studio. Ребята изготавлива-
ют лампворк-бусины и укра-
шения с ними.

Фудкорт «Честная еда» 
на фестивале будет пред-
ставлять собой парк неболь-
ших уютных архангельских 
кафе. В частности, автор-
ские капкейки предложит 
кондитерская Saga, блины 
– кафе «Блин Хаус», козули 
– «Архангельский пряник», 
иван-чай и кофе – компании 
«Чудный чай» и Coffee Like. 
Кулинары из «Открытой кух-

ни» проведут мастер-класс 
по приготовлению простых 
и вкусных блюд. Так что на 
«ЧестФесте» можно будет 
купить вещи и аксессуары, 
а также пообедать по чест-
ным ценам.

Насыщенную программу 
представят и архангельские 
музыканты. Слушателей 
ждет фолк, инди-рок, блюз 
и джаз. Честно, без фоно-
граммы сыграют «Корица», 
«Акимова и Клякса», Life In 
85, Myke N’ Gang, Cosmic 
Hurricane. Гостям также не 
дадут скучать преподавате-
ли студии «Радуга». Они про-
ведут мастер-класс по тан-
цам: Reggaeton, Kizomba, 
Salsa, Bachata.

За инновации на фести-
вале ответит не только опе-
ратор Tele2, но и партнер 

фестиваля – Архангельский 
центр молодежного иннова-
ционного творчества. Пред-
ставители местного «Фаб-
лаба» (лаборатории техни-
ческого творчества) про-
демонстрируют, как сде-
лать 3D-модель и что такое 
3D-печать.

На площадке «Честный 
спорт» каждый сможет про-
верить свои силы, попробо-
вав сдать нормы ГТО - не-
обходимый инвентарь пре-
доставит министерство по 
делам молодежи и спорту.  
Либо поиграть в дженгу, или 
пострелять в тире.

Фестиваль также под-
держали известные в ре-
гионе художники Илья КУ-
ЗУБОВ и Александр МЕНУ-
ХОВ. Они удивляют всю стра-
ну необыкновенными арт-
объектами, которые устанав-
ливают на побережье Бело-
го моря в рамках эко-фести-
валя «Тайбола». На «ЧестФе-
сте» в Петровском сквере ху-
дожники помогут архангело-
городцам создать в сквере 

арт-объект – удобную «лав-
ку общения». Все желающие 
смогут украсить ее в стили-
стике северных росписей. 

Кроме того, в рамках 
фестиваля пройдет акция 
по сбору отходов и обмену 
вещами «Кладовка+Сорти-
ровка» от активистов дви-
жения «Этас» и «Арт-Север». 
На их площадке можно будет 
сдать макулатуру или прине-
сти хорошие вещи, получить 
за это флаер, который затем 

обменять на понравившуюся 
вещь из «Кладовки». 

Центр поддержки твор-
ческих индустрий «Футу-
рист» на фестивале прове-
дет экскурсии по историче-
ским объектам, представ-
ленным в сквере. В рамках 
проекта «Морской мемори-
ал» здесь планируется вос-
создание копий домика Пет-
ра I и беседки Грина.

Приходите! Будет инте-
ресно!

29 августа компания Tele2 с активными и неравнодушными 
жителями Архангельска проведет городской фестиваль «ЧестФест». 
Мероприятие поддержали 13 местных предпринимателей, 5 
музыкальных групп, общественные организации, северодвинские 
художники и Правительство Архангельской области.

Отношение в обществе к институ-
ту амнистии разное. «Не слишком ли 
мягко мы поступаем с преступника-
ми? Они выйдут ненаказанными. Это 
несправедливо!» - говорят многие. 
Может, они правы?

«Амнистия» – слово греческое и 
переводится как «забвение, проще-
ние». Амнистия применяется к лю-
дям, преступившим установленный 
государством закон. Переступив-
шим. Причем, и это очень показатель-
но, институт амнистии существует не 
везде и применяется по-разному. На-
пример, в странах Латинской Амери-
ки амнистии касаются, как правило, 
только «политических» преступле-
ний, а в России в 2015 году, наоборот, 
все «политические» статьи под амни-
стию не попали. Отсутствует инсти-
тут амнистии в странах, применяю-
щих англо-саксонскую правовую си-
стему, а также в некоторых странах 
романо-германской правовой семьи, 
например в Германии, Испании, Ни-
дерландах, Норвегии, Швеции, Эсто-
нии. В Польше применение налоговой 
и, следовательно, всех прочих видов 
амнистии признано неконституцион-
ным. Это  связывается с тем, что со-
вершенствование системы уголовно-
го и гражданского законодательства, 

независимость суда, пресечение без-
наказанности «придворных» делает 
ненужным институт «прощения».

Россия особенная страна. И мы не 
устаем повторять это. Мы не имеем 
ни устойчивого и мудрого законода-
тельства, ни гуманных (в интересах 
человека) судебных традиций. Лично 
я живу уже при пятой Конституции, а 
законодательство при мне менялось 
столько раз, что не сосчитать. Я ро-
дился во времена, когда за анекдот 
про «хозяина» рассказчик исчезал на-
вечно; учился во времена, когда за 
покупку долларов людей расстрели-
вали по приговору суда; работал на 
предприятии, когда моего приятеля-
инженера судили за то, что он обме-
нял у механика соседнего завода не-
нужные по размеру трубы на необхо-
димые ему, но без разрешения Госс-
наба. В таком государстве невозмож-
но толковое законодательство. При 
таких традициях отношений государ-
ства и общества государственные за-
коны воспринимаются не как «пред-
писание относительно того, как че-
ловек должен вести себя в обществе 
(нравственный закон, правовой за-
кон); предписание относительно того, 
как что-либо должно быть или про-
исходить» (Философский энцикло-
педический словарь. 2010), а скорее 
как «закон – тайга, медведь – хозя-
ин!» (автора, к сожалению, не знаю, 

но познакомился бы с ним с удоволь-
ствием).

Одна из моих бывших коллег-де-
путатов, занимаясь именно законот-
ворческой работой, сказала: «закон 
- это общественные нормы, создан-
ные для нормального существования 
государства и граждан, представля-
ющие собой гибкое изменение при 
неэффективности их работы либо 
при возможном нанесении вреда го-
сударству или гражданину». Косно-
язычно, но очень верно она разъяс-
нила  формулу нашего, российского  
морально-этического кода. «Гибкое 
изменение» наших моральных норм 
– основа «гибкости» наших государ-
ственных законов. 

Думаю, что каждый из нас хоть 
раз, но переступал «по жизни» какой-
либо закон, изданный государством, 
чтобы не расшибиться об него. Если, 
по закону, чиновник отвечает за те-
пловой режим в жилых домах, но не 
имеет бюджетных средств для закуп-
ки топлива и, даже получив толику де-
нег, не может купить топливо на рын-
ке без соблюдения установленных 
другим законом ритуальных много-
месячных конкурсных процедур, если 
за стаи бродячих собак на окраинах 
города будут, по закону, отвечать ве-
теринарные врачи, они оба обречены 
стать преступниками…

Институт амнистии в нашей стра-
не - это рефлексия российской вла-
сти, понимающей всю тягость для 
общества жизни под неисполнимы-
ми законами. Вряд ли государство 
долго проживет, перестав прощать 
людей за свои (государства) ошибки. 

И вот уже закрадывается пороч-
ная мысль. Может, славные даты и 
праздники мы ждем и радуемся им, 
подсознательно предвкушая очеред-
ной день забвения?

Взгляд: Когда законы неисполнимы

Амнистия -
рефлексия власти
С начала мая в стране идет амнистия в честь 70-летия 
Победы. Проект постановления о ней внес президент, 
Госдума почти единогласно поддержала. Амнистия 
продлится полгода и освободит несколько категорий 
заключенных, в том числе участников боевых действий, лиц, 
впервые совершивших преступление, беременных женщин, 
женщин, имеющих несовершеннолетних и т. д. На свободу 
планируют отпустить до 60 тысяч человек из 672 тысяч, 
находящихся в заключении на начало 2015 года.

Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК
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Кофе-тайм

ОВЕН. Вы много 
сил прикладываете 
для достижения ма-

териальных ценностей, но 
это не только не улучшает 
вашего финансового поло-
жения, но и не приносит ра-
дости. Вас посещает чув-
ство бесполезности своей 
деятельности и усталости. 
Ощущение одиночества и 
неуверенности в близких 
людях овладевает вашим 
сознанием. Это тяжелый пе-
риод с эмоциональной точ-
ки зрения. Ищите положи-
тельные стороны в жизни. 

ТЕЛЕЦ. Грядут се-
рьезные перемены, 
нужно подготовить-

ся к тому, чтобы их принять. 

Прежде всего они коснутся 
ваших отношений с близки-
ми людьми. Возможен даже 
временный разрыв, когда вы 
погрузитесь в себя и пре-
кратите общаться. Одиноче-
ство позволит вам пораз-
мыслить над всем происхо-
дящим, после чего возник-
нут хорошие шансы начать 
новые отношения или воз-
родить старые и взяться за 
создание нового будущего в 
личной сфере.

БЛИЗНЕЦЫ. Воз-
можно новое веяние 
в личной жизни. Мо-

жет быть, знакомство, а мо-
жет, возобновление былых 
чувств, однако это способно 
привести к конфликту, так 
как эти чувства могут расхо-
диться с действительностью 
или вашими ощущениями. 
Это бывает, когда вы наде-
ляете своего партнера каче-
ствами, которых у него нет, 
но которые вы желаете в нем 
видеть. И когда эта пелена 
спадает, вы начинаете во 
всем винить его, хотя сами 
полностью виноваты в такой 
ситуации. Проявите более 
разумное отношение к сво-
им чувствам и эмоциям.

РАК. На этой неде-
ле спадет необходи-
мость отстаивания 

своих позиций и активной 
борьбы, но вы будете склон-
ны обороняться по инерции, 
хотя силы уже практически 
на исходе. Финансовое по-

ложение сейчас благополуч-
но, но вы становитесь рабом 
материального мира, не 
видя ничего, кроме заработ-
ка и достатка. Отдавая себя 
мирским ценностям, вы за-
бываете об эмоциональной 
составляющей своей жизни. 
Но если не уделить внима-
ния этому аспекту, то в кон-
це недели он сам напомнит 
вам о себе. 

ЛЕВ. Сейчас вы 
стремитесь к новым 
делам, заключаете 

сделки и строите активные 
планы на будущее. Но все же 
для этого еще не настал 
подходящий момент. Вам 
необходима более деталь-
ная проработка всех планов, 

особенно в моментах, каса-
ющихся отношений с други-
ми людьми. Повремените с 
принятием важных решений 
и не брезгуйте советами бо-
лее опытных людей. Воз-
можные конфликты и откры-
тое соперничество вполне 
могут помешать реализации  
планов, а это серьезно по-
дорвет вашу деятельность.

ДЕВА. Для вас эта 
неделя будет весьма 
успешной, можете 

смело браться за любые 
дела, особенно за те, кото-
рые начаты, но еще не дове-
дены до конца. Также хоро-
шо пойдет работа, требую-
щая от вас интеллектуаль-
ных ухищрений и проявле-
ния смекалки. В начале не-
дели вы почувствуете себя 
уверенно и сможете влиять 
на мнение окружающих,  
формируя у них понимание 
своей позиции. Ближе к кон-
цу недели все ваши задум-
ки и планы начнут реализо-
вываться, вы станете актив-
но двигаться вперед к но-
вым целям.

ВЕСЫ. На этой не-
деле вас ожидает 
спокойствие, при-

чем оно может быть не толь-
ко желанным и осознанным, 
но и навязанным вам обсто-
ятельствами. В любом слу-
чае вам необходимо остано-
виться, принять решение, 
прекратить деятельность и 
суету, стремиться к гармо-

нии с собой. Все зависит от 
вашего восприятия окружа-
ющего мира. Если вы не го-
товы понять важность этого 
этапа, то все происходящее 
станет выглядеть как застой. 
С другой стороны, это про-
цесс обретения мира и гар-
монии, который поможет 
вам и избавит от всего 
негатива.

СКОРПИОН. Сей-
час вы в плену иллю-
зий, поэтому не мо-

жете понять, как поступить 
и какой путь вам нужен. Для 
принятия решений это не-
благоприятный период, по-
этому следует остановить 
суету мыслей и отказаться 
от какой-либо деятельности. 
Лучше просто плыть по те-
чению, дожидаясь благопри-
ятного момента. Когда ваше 
сознание прояснится, этот 
момент настанет и вы смо-
жете кардинально изменить 
свою жизнь. Возможно, это 
произойдет ближе к концу 
недели.

СТРЕЛЕЦ. В нача-
ле недели вас посе-
тит депрессия, кото-

рая может быть как след-
ствием, так и причиной ва-
шего негативного отноше-
ния к окружающим, а также 
резких слов и необдуман-
ных поступков. Вы можете 
на долго поссориться с 
близкими, возникнет кон-
фликтная ситуация, в ре-
зультате чего начнется про-
тивоборство и взаимные 
ущемления. Выхода из это-
го положения на данном 
этапе не видно, поэтому 
вам необходимо набраться 
терпения и сил, чтобы пере-
жить с минимальными поте-
рями эту неделю.

КОЗЕРОГ. В ва-
шем доме царят мир 
и спокойствие. Воз-

можны визиты близких дру-
зей или дальних родствен-
ников. Это добавит в пов-
седневную жизнь немного 
праздника и разнообразия. 
Сейчас может упрочиться и 
ваше финансовое положе-
ние (правда, в основном за 
счет подарков). Не исключе-
ны новые идеи по трудо-
устройству или бизнесу. В 
эти дни любые начинания 
будут благоприятными. Так-
же существует замечатель-
ная возможность хорошо за-
рекомендовать себя в гла-
зах окружающих. 

ВОДОЛЕЙ. Это 
благоприятная не-
деля с точки зрения 

эмоций и межличностных 
отношений, но гораздо ме-
нее приятная с  материаль-
ной стороны. Вас ждет ра-
достная и стабильная ат-

мосфера в семье. Это под-
ходящий момент, чтобы под-
вести ваши отношения к но-
вому логическому этапу (на-
пример, брак или рождение 
ребенка). Сейчас будут хо-
рошо даваться любые поры-
вы в романтической сфере. 
Но вот в материальных де-
лах стоит повременить с 
новшествами, так как здесь 
успех вам не сопутствует.

РЫБЫ. Сейчас бу-
дет хорош неболь-
шой отдых, так как 

для этого настало самое 
благоприятное время. Ма-
териальное положение ста-
бильно и не требует вмеша-
тельств от вас, эмоциональ-
ное положение поднимает-
ся. Вы можете отвлечься от 
мирских забот и отдаться 
эмоциям и чувствам. Будет 
благоприятной любая ум-
ственная деятельность, 
даже кроссворды вы будете 
разгадывать легко. Но не от-
рывайтесь сильно от реаль-
ности, так как для мечтаний 
будет другой период.
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